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Niegan que exportación de carne incremente precios 

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo ayer que los 

comerciantes de carne de res están haciendo una mala “interpretación” del permiso para 

exportación de 2 mil toneladas del producto y anunció que se reunirá con el sector. 

Indicó que el abastecimiento interno de carne está garantizado y, por lo tanto, el precio 

no tendría por qué subir. 

El vocero de la Federación de Carniceros de La Paz, José Luis Ramos, dijo que la 

exportación de carne, autorizada mediante un decreto, causará el incremento del costo 

del alimento en el mercado interno. 

“Nuestra preocupación es que si se empieza exportar (carne) aumentaría el precio, y 

además de que todo el aumento va ir en contra de la canasta familiar de todos”, señaló. 

Ramos agregó el solo anuncio de la medida por parte del Ejecutivo originó, en “los 

últimos días”, un aumento de 20 a 30 centavos por kilo. 

“Si hubiera sobre oferta de la carne para exportar se notaría en los mercados, bajarían 

los precios, pero eso no se ve”, añadió. 

Venta 

El Viceministro también informó que en tres meses se concretará la exportación de 

carne, una vez que los productores privados identifiquen los mercados en los cuales 

comercializarán las 2 mil toneladas permitidas. 

“Estamos reuniéndonos con todos los sectores productivos, con Congabol 

(Confederación de Ganaderos de Bolivia), y se va a determinar cuándo va a salir la 

carne al exterior. En ese marco, ya se está buscando los mercados en el exterior, hay 

gente que se ha desplazado del sector privado. Consideramos que en tres meses va a 

estar saliendo la carne de Bolivia hacia el mercado externo”, dijo la autoridad de 

Gobierno. 

Congabol informó recientemente que la exportación podría generar ingresos por 10 

millones de dólares. 

 

La Razón 

Gobierno y cañeros alcanzan un acuerdo 

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, y los 

dirigentes de la Federación de Productores de Caña de Bermejo (Feprocab) arribaron 

anoche a un acuerdo tras sostener una prolongada reunión, que se prolongó por más de 

nueve horas, en la que se discutieron las demandas de este sector. 

El encuentro se inició a las 15.30 y, tras la suscripción de un documento, continuaba 

pasada la medianoche. El diálogo estuvo centrado en la propuesta del Ministerio de 

Desarrollo Productivo para que los cañeros de Bermejo adquieran acciones del ingenio 

azucarero Industrias Agrícolas de Bermejo SA (IABSA). Los productores de caña 

iniciaron el 6 de este mes una marcha desde la población de Patacamaya hasta la ciudad 

de La Paz exigiendo al Gobierno el cumplimiento del Decreto Supremo 29874, que 

dispone la construcción del ingenio Azucarbol. 

La firma de este convenio se da luego de que el 14 de marzo el Gobierno llegara a un 

acuerdo con la Federación de Cañeros del Sur (Fecasur), que provee el 87% de la caña 

de azúcar a IABSA, para trabajar en un anteproyecto de ley que da beneficios a este 

sector. 



La Razón informó ayer que el directorio de IABSA estudiará la propuesta de vender o 

no sus acciones al Estado o a los cañeros de Bermejo. Inicialmente, los ejecutivos de la 

firma se opusieron a esta transacción al considerarla „no compatible‟ con sus intereses. 

 


